
票决的桩桩件件民生实事
让群众乐开花

本报记者 成蓉 通讯员 袁宗海

“2020年，将切实整治东溪场
镇风貌，推进市级卫生城镇、市级
文明村镇创建。”“2020年，将完善
石角场镇蒲河二三级污水管网4
千米并配套检查井建设。”近日，
随着各镇街人代会的召开，又一
批重大事项和民生实事被票决出
炉。接下来，在各级人大代表的
督促下，各项事项将有序推进。

民有所呼，我有所应；民有所
期，我有所为。近年来，区人大始
终把维护最广大人民根本利益作
为人大工作的出发点和落脚点，
大力推行重大民生实事项目人大
代表票决制，有效解决群众最关
心最直接最现实的民生问题，让
人民群众有更多更直接更实在的
获得感幸福感安全感。
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“这个停车场的修建确实解

决了周边居民停车难的问题。”

2019年初在人代会上票决出的打

通镇大堰塘停车场项目已全面完

工，并受到群众一致好评。

群众满意的背后离不开人大

代表的努力付出。在大堰塘停车

场修建之初，选址的边缘本来有

一道高达 1.5 米的石阶。居住在

该石阶后方楼栋底楼的一名居民

认为，停车场修建过程中石阶会

被加高，房屋的光线会被遮挡住，

故此，曾一度阻挠施工进程。

“绝对不会加高石阶，也不会

挡住屋子的光线，请放心。”大堰

塘社区党总支书记、镇人大代表

罗昭明在了解情况后，上门同居

民解释并作出承诺。

罗昭明在施工方和居民之间

来回协商，最后施工方决定将1.5

米高的石阶改为 1.2 米高斜面的

花台，这样一来既不影响居民生

活，还增加了停车场的绿化面积。

“绿化树会遮挡光线，不能

栽。”停车场修建好后，本应该栽

种较高的绿化树，用以净化空气、

减低噪音，但又有居民提出了异

议。

为民解忧是人大代表的职

责。罗昭明再次充当和事佬，游

走在两方之间。经过协调，最后

施工方将靠近居民楼部分的绿化

树改为种植花草，远离居民楼的

方向仍种植绿化树。

让群众幸福就是人大代表履

职的目的，也是代表票决制推行

的初衷。据了解，自票决制推行

以来，綦江区各镇共征集民生实

事项目700余个，涉及道路交通、

人畜饮水安全、人居环境整治、文

化体育设施建设等方面，有效解

决了一批人民群众盼望解决的难

题，得到了党委、政府、人大代表

和人民群众的普遍认可。

“代表票决制的最大特点就

是把群众呼声最高、需求最迫切

的事作为首要选择，实现了‘群众

有所呼、人大有所应’。”区人大常

委会主任王前元认为，代表票决

制更凸显出民生实事项目的急需

性、公益性和普惠性，使项目真正

办到群众心坎上，让人民群众有

了更多的获得感幸福感安全感，

进而提升了群众对政府工作的满

意度。

宽4米、长72米的石角人行

桥在群众心中还有另外一个名

字——“惠民桥”。

群众之所以自发为人行桥

取别名，是因为修建这样一座连

接蒲河两岸居民的大桥是群众

多年来的殷切期盼。

2010年，蒲河对面的石角新

场镇开始发展，有群众不经意间

说：“新场发展起来了，要是有一

座桥直接连接新旧场镇核心地

带，那就方便了。”

随着新场镇的不断发展，越

来越多的人到新场镇居住，但受交通限制，新

场镇的居民到旧场镇购物、看病以及送孩子

上学都只能绕行，极其不便。于是，居民要求

修建新桥的愿望越来越强烈。

2012年至2016年，镇人大代表邹红连续

为人民群众发声向政府提建议，但都因各种

原因项目没能落地。

2017年，我区试点推行重大民生实事项

目人大代表票决制。抓住良机，邹红再次提

出了修建人行桥的建议，并被成功票决为民

生实事。

代表票决制让民生实事项目的产生实现

了由“部门提”到“大家提”、政府工作由“自己

定、自己干”到“代表决、政府办”的重心转

变，而石角人行桥的修建就是很好的体现。

2018年12月24日，是石角镇人行桥正式

通行的日子。这一天，桥的两头人头攒动，看

着漂亮大气的人行桥，群众不由得露出了幸

福的笑容。

“不得不说，代表票决制的实施让政府决

策与民众需求实现了更加精准的对接，为政

府推进决策科学化、民主化、规范化提供了方

法路径。”邹红说。

2019 年 6 月，承载着东溪镇

白云寺村、丁山镇四角村等5个

村村民出行的老东丁路完工投

用，走在宽敞大气的公路上，群

众打心底里感到高兴。

老东丁路于 1975 年建成通

车，由于未硬化，沿线群众出行

极其不便，改建该路便成了群众

的急切期盼。

“我们通过‘代表走访周’走

访，与群众见面，广泛收集社情

民意，其中群众呼声较高的改建

老东丁路被纳入去年重大民生

实事项目进行票决。”东溪镇人

大代表赵福群说，2019 年年初，

老东丁路改建工程虽已成功被

票决为重大民生实事项目，但人

大代表的工作并没有就此结束。

同相关部门协商、与群众见

面宣传方案、做好群众工作、督

促工程有序推进……赵福群介

绍，在老东丁路改建过程中，有

许多事情需要人大代表发挥好

联系群众的作用。

代表票决制的推行把人大

决定权和监督权有机结合起来，

将政府民生实事项目从产生、实

施、到完工的全过程均置于镇人

大的监督之下，赋予了镇街人大

监督更加丰富的法治内涵、实践

价值和社会效应，使镇街人大重

大事项决定权在实践中得以落

地和细化。

“如今，人大代表为人民不

仅是一句话，更是千千万万的实

际行动。”赵福群说，在重大民生

实事项目推进中，人大代表从

“旁观者”转变为了“参与者”，进

一步激发了代表履职自觉性和

责任担当，在今后工作中，她将

不忘初心、牢记使命，依法履职。

“旁观者”变“参与者”
代表作用充分发挥
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“高呼吁”到“超满意”
群众获得感大幅提升

本报讯（记者 邹婕 通讯员 苟春梅）“终于领到新证了，这

个残疾证比原来的经久耐用，好保管！”近日，在石角镇残联办证大

厅，桃花村3组李德孝老人高兴地说。

据了解，在过去十年间，残疾人使用第二代残疾人证为纸质证

件，具有易磨损、易仿造、不便携带保管、信息采集不易等缺点。相

比第二代纸质残疾人证，新办的第三代残疾人证跟居民身份证类

似，为卡片形式，正面有残疾人的照片、姓名、证号、发证日期、制发

单位、服务电话信息。右下角的二维码，可以通过扫一扫自动识别

身份信息。内部封装智能安全加密芯片，安全性更高、存储信息量

更大、保存时间更久、应用场景更多。

“残疾人证作为残疾人身份、残疾类别、残疾等级的证明，是残

疾人享受国家和地方政府优惠政策的法律凭证，对残疾人具有重要

意义。”区残联相关负责人介绍，我区第三代残疾人证换发工作于

2019年底启动，首批1800个第三代残疾人证已制作完成并由各街

镇残联发放。残疾人在领取新证（智能卡）的同时，要交回二代残疾

人证，由各街镇残联负责回收。

据悉，第三代残疾人证换发期间，所有二代证均有效使用，直至

三代证换发工作全面完成。全区第三代残疾人证换发工作预计在

2020年至2021年内全面完成。

票决出的横山镇天台村饮水工程解决了村民

的饮水问题。 记者 成蓉 摄

票决出的东溪镇丁山河高桥段综合治理工程建

设如火如荼。 记者 成蓉 摄

老东丁路环绕山间而过。（资料图片） 通讯员 李红彤 摄

票决出的打通镇大堰塘停车场项目已

完工投用。 通讯员 郑琦南 摄

我区首批第三代残疾人证发放
换发期间，二代残疾人证均有效使用

本报讯（通讯员 罗文）为顺利推进企业复工复产，规范群众安

全有序出行，连日来，安稳镇在辖区内积极推广使用“渝康码”，助力

疫情防控和经济发展。

据悉，该镇通过网格化管理，明确专人负责，设立1名二级管理

员，20名三级管理员和146名数据采集员，制作图文并茂的“渝康

码”操作指南3000余份，规范办理流程，细化办理步骤，积极宣传推

广。据统计，全镇有1.2万余人安装了“渝康码”。

安稳镇

1.2万余人用上“渝康码”

“渝康码”数据采集员扫描健康码 通讯员 罗文 摄

本报讯（通讯员 卢彦霏）近日，区公安局通惠派出所接群众报

警称，在通惠河边一位坐轮椅的老人摔倒在地。

接警后，民警迅速赶到了事发现场，看见过路群众正帮忙扶起

倒在地上的老人。民警上前一同将老人扶上轮椅，查看后发现老人

并无外伤。在与老人交流的过程中，虽然他意识清醒，但吐字比较

模糊。

经多番核查，民警联系上老人的女儿谢女士。谢女士称自己的

父亲一个人居住，不愿和子女一起生活。由于老人行动不便，最近

子女才买了轮椅以便他出门散心。当天，因谢女士无法赶来，民警

将老人送回家中。

民警提醒家中有老人的市民：请履行好监护责任，多多关心身

边的老人，目前正处于疫情期间，尽量不要让老人单独出门，如必须

出门也要戴好口罩，有监护人陪同，以免发生意外。

八旬老人摔倒河边，危险！

警方提醒：别让老人独自外出

近日，古南街道连城村党总支以开展主题党日为契机，组织开

展人居环境整治志愿服务活动。据悉，在 2019 年全区“最美示范

村”“最美院落”网络评比中，古南街道连城村和塘窝小院分别获得

第一名。 记者 刘柳吟 通讯员 胡彬 摄

人 大 视 窗


